

**CA Terre Active chez Marie-Lise et Philippe, à Peyticq
le lundi 11 septembre 2023, à partir de 18 heures.**

Présents : Michel Bonnet, Dany Daubon, Sabine Collet, Marie-lise et Philippe Castets,, Nadette Manciet, Mylène Maramotti, Michèle Sourgens, Jacques Ducout

Excusé : Jef Dupeyron

Ordre du jour :

BILANS :

- **Accueil de Julie et Hamado**, du 31 juillet au 7 août (stand, expo-vente, stage de bronze) séjour très positif (bonne fréquentation du stand à Arjuzanx et sur le marché de Morcenx la Nouvelle, 11 stagiaires motivés au stage de Rion)

- **CAIFA** : bilan du Jardin d'enfants, nouveau projet

Le jardin d'enfants ne peut répondre aux exigences du gouvernement concernant les investissements à prévoir pour améliorer la qualité d'accueil, et les salaires des enseignants ne peuvent pas être versés avec régularité, d'autant que de nombreuses familles ne parviennent plus à régler les frais de scolarité.

De ce fait, l'équipe de direction s'oriente sur un nouveau projet :

la création , à Ouagadougou , d'un centre d'apprentissage avec démarche d'agrément auprès des services de l'état. Les artisans de Fô Gninta se regrouperont pour accueillir des jeunes stagiaires en formation (bronze, cuir, couture, ...)

Terre Active poursuivra le préfinancement et la vente des créations des artisans pour aider à la prise en charge financière des jeunes stagiaires (hébergement, repas, soins, frais de formation)

- **l'École des amis du Monde** :

François Yogo, l'équipe enseignante et l'association Terre Active souhaitent poursuivre le partenariat Ecole des Amis du Monde (école laïque) / Terre Active.

Il s'agit de défendre le droit à l'éducation de tous notamment des filles , et de leur exprimer notre solidarité en ces temps si difficiles.

Le bulletin de rentrée sera adressé début octobre aux marraines et parrains

Le premier versement de 4200€ de TA pour l'année scolaire 2023/2024 a été effectué en septembre.

Dates de rentrée scolaire : CM2 ET 6 ème le 15 SEPTEMBRE, autres classes le 2 octobre

- **Repas des fêtes de Sabres** du dimanche soir 20 août

Temps très convivial et sympathique.

9 bénévoles dynamiques réunis pour préparer et servir 107 repas

Bénéfice réalisé : 949€29

- **Forums des associations**,

le 9 septembre de 9h à 13 h à Morcenx, et de 9h30 à 12h30 à Sabres

De nombreux échanges

- **Vide-grenier de Lesperon**, le dimanche 10 septembre à partir de 8h :

Journée ensoleillée, accueil sympathique

Ventes réalisées : 240€ (183€ de création artisanale , 28€ de livres, 29€ noisettes)

- Bilan des **adhésions** à TA (39)et des **parrainages** (65) à ce jour.

PERSPECTIVES :

- **Festival Aquarelles de Morcenx**, du 16 au 24 septembre :

Repas du Samedi 23 au soir préparé par TA, à la salle de Garrosse pour 80 personnes (15€ / personne) :

Au menu : salade du Sud Ouest - confit de canard - pommes de terre sautées – tourtière + chantilly

Service à partir de 20h30

A organiser : achats, préparation, service

- **Rencontre avec radio Hapchot (émission Passejade) prévue le Mercredi 20 Septembre** (18h30) à Sabres

Projection du film l'appel des libellules à 20h30 au cinéma l'Estrade

- **Théâtre à Sabres au profit d'Amnesty, le samedi 14 octobre**,

salle des fêtes à partir de 20h30 (info : affiches, article dans SO : Isabelle Loubère)

Le Théâtre de la Clairière, pour raison indépendante de sa volonté, doit annuler la soirée

- **AlimenTerre** à Sabres : partenariat ACL

Film retenu : Partir à l'aventure



Synopsis À la croisée de migrations transméditerranéennes, ce film réalisé par quatre étudiantes en agronomie, questionne les liens entre des parcours migratoires et nos systèmes de production agricole. Des questionnements ont guidé leurs pas à travers la Côte d'Ivoire, le Maroc et la France : partir de zone rurale, qu'est-ce que cela implique, signifie ? Quelles sont les conséquences ? Quelles organisations de la migration ? L'agriculture productiviste est-elle une opportunité de travail et économique pour des personnes migrantes ? Comment l'agriculture productiviste est-elle dépendante d'une main d'œuvre migrante ? En pleine crise de l'accueil migratoire en Europe, le projet Les champs au-delà des frontières ! a voulu donner la parole aux personnes en migration. Elles nous racontent leurs espoirs, leurs réalités et comment l'agriculture intervient dans leur parcours.

L'avis du comité de sélection Le documentaire montre très bien les interdépendances entre les producteurs du Nord qui ont besoin de la main d'œuvre saisonnière et les jeunes du Sud qui cherchent des solutions face aux manques de perspectives de leur quotidien. Excellents interviews croisés d'employeurs, d'employés et de familles en France, en Côte d'Ivoire, mais aussi au Maroc, à la fois pays d'émigration et d'accueil de migrants subsahariens. Réalisé par de jeunes agronomes, avec une approche à la fois technique et sensible, le film laisse apparaître les histoires singulières des protagonistes. Les témoignages poignants, diversifiés et intenses permettent de prendre conscience des réalités des phénomènes migratoires. Le film est accessible à un public large, bien que certains récits de vie sont très difficiles.

2 propositions de l'ACL : ciné débat ou formule festisol ? Formule festisol retenue à organiser au mois de novembre en partenariat. TA recherche des intervenants pour le débat ; contacts en cours avec l'Alpad (Modéf), l'ADEAR (Confédération paysanne)

- **les Automnales de Sabres** n'auront pas lieu en **2023**.

-Pour info. , **l'association Sol Mi Ré** accueillera, à Mont de Marsan, **Gérard NOIRIEL et Martine DERRIER** pour une conférence gesticulée " **Nos ancêtres, les migrants**", le **12/12, en soirée pour tout public**.

- **A organiser avec d'autres partenaires** :

le Projet sur l'EAU, un bien commun à préserver : prévu à **Morcenx** le **vendredi 22 mars 2024** pour les collégiens et les lycéens le **samedi 23 mars 2024**, pour tout public.